



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Adolescentes deben aprender a usar con seguridad nuevas tecnologías

22 NOV 2010 Ciencia y Tecnología



El uso inadecuado de las redes sociales se ha posicionado como uno de los principales riesgos virtuales para la población adolescente (foto Laura Rodríguez).

Internet constituye un nuevo espacio de generación de conocimiento y socialización para las y los adolescentes. Pero al mismo tiempo expone a los jóvenes a contenidos indeseados y a múltiples formas de **agresión virtual**.

Así lo explicó el coordinador de la Unidad de Iniciativas Tecnológicas de la Fundación Paniamor, Walter Esquivel, en la conferencia *Adolescencia y tecnologías digitales: nuevas oportunidades, nuevos desafíos*. Esta actividad se llevó a cabo el 17 de noviembre en el auditorio de la Facultad de Educación.

Si bien las redes sociales permiten un espacio de interacción entre personas jóvenes, estudios realizados por Paniamor indican que los adolescentes agregan personas a sus contactos, de modo que les otorgan acceso a **datos sensibles** como nombres, teléfono, fotografías y estados de ánimo.

El expositor indicó que existe una gran variedad de formas de agresión sexual que se pueden suscitar a través de la Red. Colocar imágenes provocadoras en los perfiles de redes sociales y el **establecimiento de relaciones virtuales con adultos** son prácticas riesgosas cada vez más comunes entre los adolescentes. Incluso circulan en Internet videos de contenido sexual realizados y distribuidos por los mismos adolescentes.



Walter Esquivel insistió en que el acceso a Internet no debe ser limitado para los menores, sino que se deben educar para que puedan descartar acciones que les impliquen algún riesgo (foto Anel Kenjekeeva).

Las estadísticas indican que un 24% de los jóvenes han aceptado encontrarse personalmente con alguien que han conocido a través de la Red.

Esquivel afirma que es necesario que los **padres de familia acompañen y orienten a sus hijos** sobre los sitios que frecuentan y los riesgos que estos implican, para lo cual, deben estar informados de las nuevas tendencias tecnológicas.

“Hay una renuncia generacional del acompañamiento que hay que brindarle a los hijos y a las hijas por una sencilla razón: muchos adultos se reconocen como no expertos o no cercanos al tema y les da miedo porque creen que pueden generar ciertas diferencias intergeneracionales” comentó el especialista.

Esquivel asegura que el verdadero problema radica en el uso que las personas adultas y menores de edad le dan a la herramienta y no en el acceso a Internet como tal.

El experto insistió en que un error frecuente por parte de los padres es eliminar la conexión a Internet como medio para reducir los riesgos virtuales. La mejor opción

consiste en educar a los jóvenes en la toma de conciencia para que puedan **navegar de forma segura** en la Red.

[Gloriana Corrales Retana](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información
prensa.odi@ucr.ac.cr

Etiquetas: [internet](#), [agresion virtual](#), [jovenes](#), [padres de familia](#).